

## Une première rencontre paroissiale sur la démarche synodale.

\*Synode = marcher ensemble.

Cette démarche synodale voulue par le pape François va durer 2 ans. Fin mai 2022, une remontée se fera au niveau national.

Sous l'action de l'Esprit Saint nous sommes invités à approfondir dix pôles thématiques qui sont les mêmes dans toute l'Église catholique.

Nous vous partageons ce que nous avons retenu ce 14 décembre autour du premier pôle sur **Les compagnons de Voyage** :

Ceux qui marchent ensemble, par exemple : orchestre des jeunes, MCR, groupe adoration, catéchistes,....

- Les dimanches fraternels permettent à tous les âges de la vie de se rencontrer. Le partage se fait entre enfants, jeunes, adultes. Le temps de la célébration devrait permettre à tous les âges de s'exprimer davantage.

Pour les préparations au mariage, les fiancés sont invités à deux dimanches fraternels. Pour les baptêmes, les familles sont invitées à présenter leur enfant au début de la messe, chaque dimanche fraternel.

Les groupes sont en mouvement, certains partent d'autres arrivent, comment rendre visible toutes ces composantes, comment faire passer cette diversité ?

Pour les plus jeunes, le moyen de communication n'est plus le mail mais le texto, comment les rejoindre en développant par exemple les groupes whatsApp ?

Il existe plein de petites fraternités au sein de la paroisse, mais comment faire le lien entre ces différents groupes, comment faire communauté ?

Est-ce que chaque petit groupe a envie de s'ouvrir ?

Comment la richesse de ces groupes peut-elle se manifester ? (prise de parole lors d'une messe, envoi de ceux qui portent la communion aux malades.)

### - **Qui fait partie de « Notre Église »**

Les baptisés bien sûr !

Ceux qui se sentent rejetés et ne trouvent pas de place.

L'Eglise n'est pas figée, elle doit être ouverte, doit accueillir ceux qui sont là. On ne doit pas jeter la pierre : Importance de l'accueil.

- **Qui nous demande de marcher ensemble ?**

Plus particulièrement les enfants et les jeunes mais aussi tous les chercheurs de sens.

Pouvoir montrer que l'on a des divergences, des différences, mais un amour fraternel.

- **Quels sont les compagnons de voyage avec qui nous cheminons ?**

Les compagnons d'Emmaüs, ceux que l'on rencontre au travail, nos voisins, les groupes de marche, les bénévoles....

- **Osons-nous nous afficher chrétien en dehors du cercle chrétien ?**

Parfois il faut une occasion, pour d'autre pas de problème, cela fait partie de leur être ; pour d'autres c'est dans l'échange avec des croyants d'une autre religion, ou dans certaines rencontres liés à la solidarité. Enfin pour certains c'est évident du fait de leur comportement, cela se voit.

- **Quels sont les groupes laissés à la marge ?**

Les divorcés, ceux qui ont été déçus par la paroisse, par l'Eglise, ceux qui sont « mal habillés », les gens du voyage, les handicapés mentaux...

Savoir accueillir les personnes telles qu'elles sont, avoir le regard de Jésus, être persuadé que l'Esprit Saint nous précède chez la personne, exemple de Marie et de sa cousine Elisabeth.

## **L'avenir de l'Eglise ?**

D'après un sondage, 61 % des personnes interrogées croient à l'effondrement de la civilisation chrétienne et qu'elle sera remplacée par l'Islam.

On vit une mutation et non une transition.

Il ne faut pas exploiter la peur, mais être attentif à ce que l'Esprit saint souffle à notre Eglise aujourd'hui et ne pas oublier d'inviter Jésus à monter dans notre barque : « Confiance, c'est moi, n'ayez pas peur ».

Besoin de beaucoup d'humilité, savoir accepter la pauvreté que l'on vit actuellement, qui peut devenir une richesse, faire confiance en l'Esprit Saint.

.D'autres rencontres ont eu lieu en janvier. Il nous paraît important que tous les paroissiens puissent apporter leurs réflexions, leur contribution, leurs rêves, pour une Eglise qui témoigne de la beauté et de la joie de l'évangile.